
INFRAESTRUCTURA ESCOLAR

PÁG. 2

REFORMA CONSTITUCIONAL DE
MELELLA

En el marco de la apertura del XLII Período de Sesiones Ordinarias del Concejo 
Deliberante de Río Grande, el intendente brindó un discurso con  ejes en obras 
públicas, salud, asistencia social y modernización. 

COTO DENUNCIA 
INTENTO DE 
PERPETUACIÓN EN 
EL PODER

¡VUELVE EL SHOW! 
ARRANCA LA 6° 
COPA FIN DEL 
MUNDO

El escándalo de la criptomoneda $LIBRA, a partir de un tuit de Javier Milei, desató 
una crisis política y financiera sin precedentes desde que asumió el actual 
gobierno. Paso a paso lo que ocurrió.

TIERRA DEL FUEGO PUSO 9.900 MILLONES EN 
PLAZOS FIJOS

CRONOLOGÍA DE LA FALLIDA PROMOCIÓN DE 
LA CRIPTOMONEDA $LIBRA
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El secretario de Infraestructura Escolar explicó el avance de las tareas de cara 
al comienzo del ciclo lectivo 2025 el 5 de marzo, en virtud de 
inconvenientes edilicios denunciados la semana pasada en PÁG. 12

FUTSAL

El ex comisario retirado José Luis 
Calderón enfrenta una denuncia 
por abuso sexual tras un incidente 
con una joven y su novio. La 
Justicia investiga el caso.

MARTÍN PEREZ: “ELEGIMOS TODOS LOS DÍAS MEJO-
RARLE LA CALIDAD DE VIDA A NUESTROS VECINOS”

PÁG. 8

DOCENTES DENUNCIAN 
PROBLEMAS, GOBIERNO DICE 
QUE ESTÁ TRABAJANDO

Este lunes en el Municipal de la 
Margen Sur de Río Grande inicia 
la sexta edición de la popular 
Copa Fin del Mundo. Con formato 
provincial, la fiesta del Futsal 
regresa a la isla en su máximo 
esplendor. 

La provincia colocó 9.900 millones en plazos fijos a 30 días con una tasa del 26% anual, 
buscando maximizar la rentabilidad de fondos inmovilizados en cuentas
oficiales.
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¡VUELVE EL SHOW! ARRANCA LA 6° COPA 
FIN DEL MUNDO

Claro que sí, se abre el telón de la 
máxima competencia, de la Elite, de 
nuestro deporte madre, se acaba la 
espera. Es que, si bien no es un tor-
neo oficial, la Copa Fin del Mundo or-
ganizada por MZL Deportes se toma 
como tal, y más aún, se toma como 
una apuesta fija para los mejores. Eso 
es “La Copa de los Mejores” porque la 
juegan los mejores y los que no la jue-
gan es porque no quieren tomar el de-
safío. 

Así es, los mejores estarán en la 
arena de juego sin dudas, listos para 
demostrar de qué están hechos como 
grupo y de qué están hechas sus am-
biciones. 

Por eso, es momento de repasar el 
formato de esta edición que por se-
gunda vez tendrá alcance provincial y 
paralizará de norte a sur a la isla.

Todo iniciará la noche de este lunes 
17 en el Municipal de la Margen Sur 
en Río Grande, allí se vivirá la primera 
etapa local con ocho elencos de aque-

USHUAIA (Por Lien Tapia).- Este lunes en el Municipal de la Margen Sur de Río Grande inicia la sexta edición de la popular Copa Fin 
del Mundo. Con formato provincial, la fiesta del Futsal regresa a la isla en su máximo esplendor. 

FUTSAL

Ni hablar de elencos como Pingüi-
no -campeón Apertura 2024 de la FFF-
, Azulgrana, Deportivo Frías o Victo-
ria, que estarán también listos para el 
show con toda la ilusión de meter el 
batacazo de su historia.

La bola rodará allá por las 20:30 en 
la pista de juego y no se detendrá has-
ta conocer a los cuatro representantes 
el domingo 23 en una seguidilla de dos 
juegos por día.

Una vez que la etapa en el norte de 
la isla finalice, se jugará idéntica fase 
local, pero en la capital fueguina. Allí, 
el formato data de 12 elencos repar-
tidos en cuatro grupos con tres inte-
grantes cada uno.

Por lo tanto, en dicha etapa, los 
primeros y segundos de cada zona se 
enfrentarán el domingo 2 de marzo 
para conocer a sus cuatro clasificados 
a 4tos de Final.

HAF, Magallanes, Galicia, Comer-
cio, Ateneo, UOM, El Porvenir, CAEF, 
Magallanes FC, Millo FDM, Los An-
des y Andes del Sur buscarán la gloria 
eterna.

Una vez que los ocho mejores equi-
pos de la provincia estén en los 4tos de 
Final, se medirán mano a mano en la 
Casa del Deporte de la capital -8 de 
marzo- por el pase al día final -9 de 
marzo-. Ese día se disputarán las se-
mifinales al mediodía y la gran final 
por la tarde-noche. 

FASE DE GRUPOS
Río Grande 
Grupo A: San Isidro, Pingüino, Vic-

lla ciudad. 
San Isidro, Kiricocho, Intevu, Es-

cuela Argentina - Prometeo, Pin-
güino, Azulgrana, Deportivo Frías y 
Victoria animarán el inicio de la com-
petencia. Se dividirán en dos grupos 
de cuatro elencos cada uno de los 
cuales los dos ganadores accederán 
directo a los choques provinciales de 
4tos de Final.

Por su parte, los segundos y ter-
ceros de cada zona se verán las caras 
el día domingo, en un playoff mano 
a mano que otorgará los dos boletos 
restantes para los cruces con los ca-
pitalinos. 

De más está decir que en Rio 
Grande la jerarquía está a la orden del 
día, desde San Isidro y todo su arsenal 
más algunas incorporaciones hasta 
Kiricocho, Intevu o Escuela Argenti-
na, reforzados con nombres rutilan-
tes como Aaron Camino, Seba Delfor, 
Juan Barrientos, Willy Villarroel y Coki 
Chavez, entre otros.

toria y Dep. Frías.
Grupo B: Kiricocho, Intevu FC, Es-

cuela Argentina - Prometeo y Azulgra-
na.

Ushuaia 
Grupo A: HAF, CAEF y Los Andes.
Grupo B: Magallanes, Comercio y 

Magallanes FC.
Grupo C: Andes del Sur, Ateneo y 

Millo FDM.
Grupo D: UOM, Galicia y El Porve-

nir.
Sin dudas los duelos en las primeras 

etapas serán de novela, choques como 
San Isidro - Pingüino o Kiricocho - Inte-
vu FC animarán la primera fecha entre 
lunes y martes. Magallanes - Comercio, 
UOM - Galicia o HAF - CAEF harán lo 
propio en Ushuaia con momentos de 
alto vuelo y mucho show.

Cabe destacar que todos los en-
cuentros serán transmitidos en vivo y 
en directo a través de MZL Deportes 
en su Fan Page de Facebook y Canal de 
YouTube.

Un torneo que entrega importantes 
premios de todo tipo, pero que sobre 
todo otorga la gloria de toda una pro-
vincia que está en vísperas de iniciar la 
temporada doméstica. Será la Copa del 
Millón, con un premio en efectivo para 
el campeón de $1.000.000 de pesos.

No está de más aclarar que nunca 
esta competencia tuvo un campeón 
que pueda jactarse de repetir el título. 
Todos la desean, los mejores la quieren, 
los mejores están acá, en la Copa Fin 
del Mundo, en esta fiesta de todos…
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SE REALIZÓ LA EXPO FERIA  “VUELTA AL 
COLE” 

La secretaria de Políticas Sociales, 
Yanira Martinez destacó el trabajo 
que viene realizando el equipo del 
área y a quienes siguen confiando 
en la propuesta municipal, dado que  
“en esta ocasión, hubo una temáti-
ca muy específica de cara al inicio 
escolar, con más de 200 rubros que 
acercaron sus productos, servicios y 
proyectos para acompañar a los estu-
diantes y familias”.

Motivo por el cual indicó que “es-
tamos muy contentos con el balance 
del fin de semana, ya que el sábado y 
domingo hubo circulación de vecinos 
por el polideportivo, lo cual entende-
mos que es un espacio para cuidar 
porque es el círculo de la economía 
donde la gente se acerca a comprar 
productos de excelente calidad a pre-
cios más bajos en un contexto difícil 
de la economía a nivel nacional, y 
hay otros vecinos que lo aprovechan 

La Municipalidad de Ushuaia a través de la Secretaría de Políticas Sociales, Sanitarias y Derechos Humanos llevó adelante durante el 
fin de semana, la Expo Feria “Vuelta al Cole” en el Microestadio “Cochcho” Vargas, de la que participaron cientos de emprendedores, 
comerciantes, como así también miles de vecinos. 

como punto de venta”.
En esta edición especial hubo 

útiles escolares, indumentarias y 
accesorios para el regreso a clases, 

USHUAIA

desde productos de diseños artesa-
nales, hasta productos de reventa 
como mochilas, guardapolvos, y cal-
zados.

Además, también acompañó el 
Mercado Concentrador con numero-
sas promociones y ofertas que fueron 
desde carnes, verduras y panificados.
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MARTÍN PEREZ: “ELEGIMOS TODOS LOS DÍAS MEJORARLE 
LA CALIDAD DE VIDA A NUESTROS VECINOS”

“Soñamos con la Río Grande que 
vendrá cuando nosotros ya no estemos. 
Desde hace cinco años nos impusimos, 
paso a paso, materializar esos sueños. 
Así lo evidencia nuestro modelo de 
gestión y sus pilares que han transfor-
mado la ciudad. Desde esta gestión 
municipal podemos proyectar el futuro 
porque edificamos una base firme, aún 
con el viento en contra”, afirmó el In-
tendente.

Bajo la premisa de la obra pública 
como un eje impulsor del crecimiento 
y desarrollo de Río Grande, Perez anun-
ció que “ya hemos comenzado con el 
proceso licitatorio para pavimentar la 
calle Popper desde Vuelta de Obligado 
hasta Laguna Esmeralda, una arteria 
clave que une los barrios Malvinas Ar-
gentinas, De las Aves y Aires del Sur”. 
Además, durante este año 2025 “avan-
zaremos con la remediación integral de 
la calle Río Grande y sectores aledaños, 
así como también con la reparación del 
tramo final de Echelaine”, agregó. En 
tanto subrayó que “la planificación a 

En el marco de la apertura del XLII Período de Sesiones Ordinarias del Concejo Deliberante de Río Grande, el intendente Martín 
Perez brindó un discurso donde los ejes obras públicas, salud, asistencia social y modernización del Estado Municipal fueron 
centrales. Asimismo, realizó importantes anuncios y criticó fuertemente la paralización de obras claves para la ciudad por parte 
del Gobierno Nacional.

mediano y largo plazo de nuestro plan 
de mejoramiento vial, tiene en cuenta 
las zonas prioritarias de todos los ba-
rrios de nuestra ciudad”, subrayó.

La política habitacional también es 
una de las prioridades para la gestión. 
“Estamos convencidos que la mejor 
política de arraigo y progreso familiar 
es el acceso a la vivienda”, afirmó Mar-
tín Perez. Y en esta línea anunció que 
“en conjunto con el sector privado, co-
menzamos la urbanización en Chacra 
XII. El proyecto contempla 603 lotes, 
entre parcelas residenciales y sector 
mixto, que cuentan con todos los ser-
vicios: agua, electricidad, gas, cordón 
cuneta y alumbrado público, y con-
templan reservas fiscales y espacios 
verdes. Esta nueva urbanización que 
ya comenzó esperamos poder finali-
zar durante el próximo año”. Como así 
también “hemos presentado ante el 
FAMP un nuevo desarrollo urbanístico 
en el B° Vapor Amadeo que contempla 
la construcción de 102 soluciones ha-
bitacionales más”.

En su alocución, Perez se refirió a 
las políticas vinculadas a la produc-
ción y soberanía alimentaria. “Todo el 
trabajo productivo que venimos reali-
zando va a converger en una obra que 
sigue avanzando pura y exclusivamen-
te con el esfuerzo de los vecinos de 
nuestra ciudad como lo es el Mercado 
de Productos Locales en el Ex Kiosko 
Fénix”, sostuvo. Y celebró que “la obra 
ya tiene un 30% de ejecución y conti-
nuará durante el año para que pronto 
se convierta en el punto de encuentro 
entre la producción riograndense y los 
consumidores que buscan productos 
de calidad”.

En su discurso, el Intendente su-
brayó que “cuidar el futuro es ocuparse 
también de la salud mental y el flagelo 
que las drogas generan en nuestros pi-
bes y sus familias”. Y adelantó que “en 
los próximos días, vamos a inaugurar 
el primer Centro Municipal para el 

abordaje integral de consumos proble-
máticos de nuestra ciudad. Será el pri-
mer dispositivo dedicado específica-
mente a la prevención del consumo de 
drogas, alcohol y ludopatía”. Dicho es-
pacio llevará el nombre de la Hermana 
Carla Riva, una mujer que ha dedicado 
su vida al servicio de la comunidad de 
nuestra provincia y es un ejemplo para 
todos los riograndenses. 

Además, “vamos a seguir trabajan-
do la problemática del suicidio adoles-
cente. Con nuestra Dirección de Salud 
Mental y la Asociación Latinoamerica-
na de Psiquiatría estamos avanzando 
en la organización de un evento inter-
nacional para seguir dando respuestas 
a una problemática tan seria y urgen-
te”, agregó. 

“Nuestra mirada está en la vereda 
opuesta de quienes promueven, como 
dice el Papa Francisco, una cultura del 
descarte”, expresó Perez, destacando 

RÍO GRANDE
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que en nuestra ciudad más de 11 mil 
adultos mayores han sido alcanzados 
por las políticas públicas que impulsa 
el Municipio. Asimismo, adelantó que 
“en este 2025 vamos a inaugurar el Cen-
tro Municipal de Bienestar para Perso-
nas Mayores, un edificio construido 
enteramente con fondos propios que 
vendrá a materializar el compromiso 
que desde hace 5 años nuestra gestión 
tiene con ellos todos los días”.

Perez subrayó: “queremos que Río 
Grande siga siendo protagonista de la 
matriz productiva fueguina. Entende-
mos que el crecimiento económico y 
el cuidado del ambiente no son dimen-
siones contradictorias”. Es por ello que 
“junto al sector privado de nuestra ciu-
dad estamos avanzando en un proyec-
to para la construcción de una Planta 
de Residuos Clasificados y de Industria 
3.0. Con este proyecto queremos que se 
logre reducir el impacto final de los re-
siduos, agregar valor, producir nuevos 
productos en base a material reciclado 
y generar empleos verdes en el marco 
de la economía circular”, indicó y re-
marcó que “el trabajo, el valor local y la 
tecnología de punta se conjugarán en 
este proyecto que será un paso impor-
tante para el cuidado de nuestro am-
biente”. 

A los fines de continuar moderni-
zando el Estado Municipal para estar 
más cerca de los vecinos y vecinas, el 
Intendente indicó que “este 2025 nos 
planteamos el desafío de amigar la ad-
ministración con el medio ambiente, 
implementando el expediente digital 
como un desarrollo más del sistema 
de gestión del 147. Modernización, efi-
ciencia, mejores servicios y mayor cali-
dad de vida”, destacó.

Asimismo, aseguró: “queremos que 
los vecinos y vecinas de la ciudad ten-
gan un acceso más ágil y dinámico a 
la información pública y así puedan 
dimensionar mejor la manera que 
gestionamos los recursos de todos los 
riograndenses”. En ese marco, Perez 
anunció que “hemos firmado un con-
venio con la Fundación País Abierto 
Digital, en conjunto con la Unión Eu-
ropea y la Universidad Austral, para 
avanzar hacia un gobierno abierto. La 
sistematización de datos y la transpa-
rencia en la información pública nos va 
a ayudar a gestionar mejor, y así poder 
compartir más información de todo lo 
que hace el Municipio a los vecinos”.

La gestión se encuentra enfocada en 
programas que permitan la construc-
ción de una ciudadanía sana y respon-
sable. En esta línea, “en pocos meses 
abrirá sus puertas la obra del Anexo de 
Servicios Veterinarios zona sur, la cual 
nos permitirá ampliar la capacidad de 
los servicios veterinarios en los barrios 
de la zona sur del Río Grande y ampliar 
la cobertura”, anunció.

Finalmente, el Intendente enfatizó 
que “para nosotros gobernar es elegir 
mejorarle todos los días la vida a nues-
tro pueblo. Nuestra elección es seguir 
invirtiendo en obra pública para que 
Río Grande siga creciendo y generando 
trabajo. Es invertir en más y mejor sa-
lud para las familias. En que los adultos 
mayores de la ciudad tengan una vejez 
digna y que los jóvenes sigan constru-
yendo su futuro. Nosotros elegimos 
Tierra del Fuego, elegimos la Antártida, 
elegimos nuestras islas. Nuestra elec-
ción como gestión es para toda la vida”.

ASEGURAN QUE COLAPINTO PODRÍA SER 
PILOTO TITULAR DE ALPINE

El futuro de Franco Colapinto en 
la Fórmula 1 podría estar más cerca 
de lo que los fanáticos imaginaban. 
Tras las declaraciones del expiloto 
de la categoría, Roberto Merhi, las 
dudas sobre el inicio de temporada 
de Jack Doohan como piloto titular 
de Alpine revivieron las esperanzas 
para el argentino.

Merhi, quien compitió en Fór-
mula 1 en 2015 con Manor Marussia, 
puso en tela de juicio la continuidad 
de Doohan en el equipo francés, 
abriendo la puerta a una posible 
oportunidad para Colapinto en la 
temporada 2025. A pesar de los ru-
mores y la incertidumbre, la escude-
ría se mantiene en silencio, mientras 
las especulaciones siguen creciendo.

En el podcast Cope GP, Merhi ex-
presó sus dudas sobre si Jack Doohan 
comenzará la temporada 2025 como 
piloto titular de Alpine. Aunque en 
un principio parecía asegurado, el ex 
piloto español afirmó: “Vamos a ver 
si Doohan empieza el año, que yo no 
lo tengo tan claro. Yo creo que está la 
cosa tensa”. A pesar de suavizar su 
comentario y afirmar que Doohan 
podría iniciar la temporada, el es-
pañol dejó claro que la situación no 
está asegurada, especialmente si el 
rendimiento de Doohan no cumple 
con las expectativas del equipo.

Este comentario pone en evi-
dencia la incertidumbre que rodea 
a Alpine, equipo que atraviesa un 

proceso de reestructuración y está eva-
luando su futuro. Los rumores sobre la 
posible llegada de Colapinto al asiento 
titular cobraron fuerza, especialmen-

DEPORTES

La creciente presión sobre Jack Doohan podría abrirle el camino a Franco Colapinto. Roberto 
Merhi puso en duda el inicio de temporada del australiano en Alpine.

te tras su destacada actuación en 
los test de neumáticos de Barcelona, 
donde logró tiempos superiores a los 
de Doohan.
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CRITICAN LA DECISIÓN DE NACIÓN DE 
“REVISAR” EL REPROCANN

El gobierno nacional anunció re-
cientemente la decisión de “revisar” 
el Registro del Programa de Cannabis 
(Reprocann), una medida que ha ge-
nerado críticas entre los cultivadores y 
usuarios de cannabis medicinal. 

Majo Pazos, cultivadora de canna-
bis con fines medicinales en Ushuaia 
y madre de un niño que requiere este 
tratamiento debido a su condición de 
salud, expresó por FM Master’s su des-
contento con la medida.

“Habiendo tantos temas de los que 
realmente debería este gobierno na-
cional preocuparse y sobre todo ocu-
parse”, cuestionó Pazos, quien desta-
có que muchos usuarios de cannabis 
medicinal pertenecen al colectivo de 
personas con discapacidad. “Atentan 
contra cualquier situación que mejore 
la calidad de vida de personas de por sí 
que viven en estado de vulnerabilidad 
permanente”, afirmó.

Pazos, quien también es parte de 
organizaciones que promueven el uso 
terapéutico del cannabis, sostuvo que 
el autocultivo es una herramienta cla-

La madre de un hijo con tratamiento indicado con cannabis, debido a su enfermedad, cuestionó la medida anunciada por el 
gobierno nacional de resetear el Reprocann, integrado por cultivadores hasta ahora habilitados.

CANNABIS MEDICINAL

y que podemos ir todos presos’”, rela-
tó.  Además, destacó el trabajo conjun-
to con médicos que, aunque inicial-
mente se oponían, hoy apoyan estos 
tratamientos. Entre ellos mencionó al 
Dr. Carlos Magdalena, exdirector del 
programa cannábico nacional, y al Dr. 
Morante, así como a referentes de or-
ganizaciones como Mamá Cultiva.

Pazos enfatizó la importancia de la 
organización colectiva en la lucha por 
los derechos de los usuarios de canna-
bis medicinal. “Las organizaciones que 
se fueron creando en el camino, hoy 
hay federaciones cannábicas en prác-
ticamente en cada provincia, nosotros 
ya estamos en conformación de una 
federación cannábica fueguina”, expli-
có. Y agregó: “Siempre desde lo colec-
tivo y creo que esto es una de las cosas 
que más les molesta, que estemos nu-
cleados, que estemos organizados, que 
no vamos a volver a permitir que pa-
sen sobre nuestros derechos, porque 
son derechos adquiridos”.

En cuanto a los beneficios del can-
nabis medicinal, Pazos compartió 
su experiencia personal con su hijo, 
quien padece encefalopatía hipóxi-
co-isquémica, una lesión neurológica 
causada por falta de oxígeno al nacer. 

“Nosotros a través del cannabis lo 
que conseguimos es que mejore toda 

su condición, porque el cannabis no 
inhibe ninguna función como hacen 
los antipsicóticos, sino que estimula 
la reproducción celular y las neuronas 
son células”, detalló. Además, contras-
tó los efectos del cannabis con los de 
los antipsicóticos convencionales, que, 
según ella, “aplacan todas las funciones 
del cerebro”.

Pazos también resaltó los avances 
observados en otros pacientes, como 
aquellos con cáncer, quienes han ex-
perimentado mejoras en su calidad de 
vida. “Mejora el sueño, la movilidad, la 
comunicación”, afirmó, y añadió que el 
cannabis facilita la sociabilización de 
personas que, debido a enfermedades, 
tienden a aislarse. “Muchas personas 
cuando pasan por una enfermedad 
tienden a aislarse, no quieren salir a re-
partir su padecimiento. Esto facilita la 
sociabilización”, explicó.

Finalmente, Majo Pazos subrayó el 
valor del trabajo de los cultivadores en 
la producción de cannabis medicinal. 
“En nuestro caso, como familia culti-
vadora, a nosotros nos abrió un mundo 
increíble que es el mundo de los culti-
vadores, porque no podríamos llegar 
a tener una planta o llegar a tener un 
frasco de aceite, si no fuera por todo el 
trabajo que hicieron previamente los 
cultivadores”, concluyó.

ve para garantizar el acceso a la medi-
cina. “El autocultivo, el poder producir 
nuestra propia medicina para nosotros 
mismos o para terceros, ya sea un fa-
miliar o para un paciente que tenemos 
a cargo como cultivadores solidarios, 
atenta terriblemente contra el narco-
tráfico o atenta contra las farmacéuti-
cas”, señaló. 

Además, criticó lo que considera 
una priorización de intereses ajenos a 
las necesidades de la población: “No se 
están ocupando de los problemas de 
la gente, sino que se están ocupando 
de los problemas que están teniendo 
quienes financian la política de estos 
sectores”. La cultivadora fueguina re-
cordó el largo camino de desestigma-
tización del cannabis medicinal, un 
proceso que involucró no solo a las fa-
milias, sino también a profesionales de 
la salud. “Principalmente desestigma-
tizar la planta, ese fue el primer paso. 
Muchas familias pasamos por esa si-
tuación de ‘ay, no, ¿cómo le voy a dar 
a mi hijo marihuana? que es una droga 
que está en nuestra ley penal de drogas 
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“Parece que algunos sectores buscan una reelección indefinida” señaló el intendente riograndense en la apertura de sesiones 
del Concejo. Se preguntó por qué no se acudió a una enmienda, en lugar de un costoso proceso de reforma.

PEREZ RECHAZÓ LA REFORMA CONSTITUCIONAL Y 
CUESTIONÓ LA INTENCIÓN DE REELECCIÓN INDEFINIDA

En el marco de la apertura de se-
siones del Concejo Deliberante de Río 
Grande, el intendente Martín Pérez 
expresó un firme rechazo a la refor-
ma de la Constitución de la provincia, 
cuestionando los motivos detrás de la 
iniciativa y sugiriendo que podría estar 
impulsada por intereses particulares. 

“Parece que algunos sectores bus-
can una reelección indefinida”, dis-
paró el mandatario, quien además se 
preguntó por qué no se optó por una 
enmienda en lugar de un proceso de 
reforma más costoso y complejo.

Pérez fue enfático al afirmar que la 
reforma constitucional no es una prio-
ridad para la ciudadanía. “La reforma 
de la Constitución no es prioridad en 
la cabeza de la gente, no sabemos muy 
bien de qué se trata, no está clara la re-
forma que se plantea”, aseguró. 

Asimismo, destacó que, de tratar-
se de cambios específicos como la in-
corporación de la palabra “Malvinas” 
a la Constitución o la eliminación de 
cargos vitalicios, se podría haber recu-
rrido al artículo 191 de la Carta Magna 
provincial, que permite realizar en-
miendas sin necesidad de un proceso 
electoral. 

“Se podría haber instrumentado el 
artículo 191 de la Constitución y llevar 
adelante procesos de enmienda que 
no impliquen un proceso electoral, la 
elección de 14 convencionales y el gas-
to millonario que significaría una Con-
vención Constituyente”, explicó como 
eje central de su crítica.

El intendente también manifestó su 
desconcierto respecto a los objetivos 
concretos de la reforma. “No está claro 
qué se quiere modificar, yo no lo tengo 

SIN MEDIAS TINTAS

claro. Parece que lo que buscan algu-
nos sectores es promover una reelec-
ción indefinida”, afirmó, insinuando 
que detrás de la iniciativa podrían 
estar intereses políticos particulares.

En su discurso, Pérez no solo se re-
firió a la reforma constitucional, sino 
que también abordó la coyuntura po-
lítica actual, criticando a quienes, a 
su juicio, priorizan las candidaturas 
sobre las necesidades de la pobla-
ción. “Ya podemos ver a muchos que 
parecen más preocupados en apresu-
rar definiciones de candidaturas que 
atender las demandas urgentes de los 
vecinos”, señaló. 

En este sentido, recordó una frase 
del expresidente Juan Domingo Pe-
rón: “Para los malos gobernantes, un 
Gobierno es algo molesto que ocurre 
entre dos elecciones, mientras que, 
para los buenos representantes, los 
actos electorales son un hecho nece-
sario que sucede en el mandato. Los 
buenos gobiernos tienen elecciones 
todos los días”.

El intendente también aprovechó 
la ocasión para hacer un balance de 
su gestión y esbozar las acciones futu-
ras que planea llevar adelante en Río 
Grande. Sin embargo, sus declaracio-
nes sobre la reforma constitucional y 
la crítica a la clase política domina-
ron la atención, generando un fuerte 
debate sobre los verdaderos motivos 
detrás de la iniciativa y su impacto en 
la provincia.

Pérez dejó en claro su postura 
frente a un tema que, según él, no 
solo carece de claridad, sino que tam-
bién podría estar impulsado por inte-
reses ajenos al bien común.

“PARECE QUE 
ALGUNOS SECTORES 

BUSCAN UNA 
REELECCIÓN 

INDEFINIDA”, DISPARÓ 
EL MANDATARIO, 

QUIEN ADEMáS SE 
PREGUNTÓ POR QUé 

NO SE OPTÓ POR UNA 
ENMIENDA EN LUGAR 

DE UN PROCESO 
DE REFORMA 

MáS COSTOSO Y 
COMPLEJO.
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CRONOLOGÍA DE LA FALLIDA PROMOCIÓN DE 
LA CRIPTOMONEDA $LIBRA 

El viernes 14 de febrero, a las 19:01, 
el presidente Javier Milei publicó en su 
cuenta de X (antes Twitter) un mensaje 
de apoyo a una nueva criptomoneda lla-
mada $LIBRA, un nombre que coincidía 
con su signo zodiacal. 

Lo que parecía ser una simple pro-
moción de un proyecto privado se con-
virtió en pocas horas en un escándalo de 
dimensiones internacionales, que dejó 
a miles de inversores afectados, generó 
una crisis política en Argentina y puso 
en duda la estabilidad del gobierno.

El tuit de Milei, dirigido a sus más 
de 3 millones de seguidores, tuvo un 
impacto inmediato. La criptomoneda 
$LIBRA, que inicialmente no tenía valor, 
experimentó un aumento exponencial 
en su precio, llegando a superar los 5 dó-
lares en cuestión de horas. 

Sin embargo, el entusiasmo inicial se 
derrumbó cuando los principales inver-
sores retiraron sus fondos, estimados en 
alrededor de 90 millones de dólares, lo 
que provocó un colapso en el valor de la 
moneda. Según expertos, el valor total 
de la inversión había alcanzado los 4.000 
millones de dólares antes de su caída.

Este episodio ha sido interpretado 
por algunos analistas como un caso de 
“rug pull”, un término utilizado en el 
mundo de las criptomonedas para des-
cribir un fraude en el que los creadores 
de un proyecto abandonan repentina-
mente la iniciativa y se llevan los fondos 
de los inversores. 

En este caso, se estima que alrededor 
de 44.000 personas resultaron afectadas, 
muchas de ellas seguidores de Milei y 

El escándalo de la criptomoneda $LIBRA, a partir de un tuit de Javier Milei, desató una crisis política y financiera sin precedentes 
desde que asumió el actual gobierno. Paso a paso lo que ocurrió en un fin de semana negro para LLA. Lo que podría pasar en el 
Congreso.

militantes libertarios que confiaron en 
su recomendación. 

Entre los promotores de la cripto-
moneda se encontraban figuras cerca-
nas al presidente, como el comunica-
dor Daniel “El Gordo Dan” Parisini, el 
presidente de la Cámara de Diputados, 
Martín Menem, y los diputados José 
Luis Espert y Damián Arabia.

La reacción en las redes sociales fue 
inmediata. Tras el colapso de $LIBRA 
muchos usuarios especularon que la 
cuenta de Milei había sido hackeada. 
Sin embargo, la diputada Lilia Lemoi-
ne, cercana al presidente, aclaró que el 
tuit había sido publicado por el propio 
Milei.

Horas más tarde, el mandatario 
confirmó esta versión, explicando que 
la empresa detrás de $LIBRA era KIP 
Protocol, con la que se había reunido 
en octubre, pero que el proyecto era 
“puramente privado” y no tenía ningu-
na vinculación con él.

A las 0:38 del sábado, Milei borró el 
tuit promocional y publicó otro en el 
que intentó aclarar la situación. “Hace 
unas horas publiqué un tweet, como 
tantas otras infinitas veces, apoyando 
un supuesto emprendimiento privado 
del que obviamente no tengo vincula-
ción alguna. No estaba interiorizado de 
los pormenores del proyecto y, luego de 
haberme interiorizado, decidí no seguir 
dándole difusión (por eso he borrado el 
tweet)”, escribió. En el mismo mensaje, 
el presidente acusó a la “casta políti-
ca” de intentar aprovechar la situación 
para perjudicarlo.

Sin embargo, las explicaciones no 
fueron suficientes para calmar las 
aguas. El precio de $LIBRA, que había 
comenzado en 0,000001 dólares y lle-
gó a superar los 5 dólares, cayó abrup-
tamente a 0,00001 dólares. Mientras 
tanto, los principales promotores de la 
criptomoneda, como Parisini y Menem, 
eliminaron sus publicaciones de apoyo 
al proyecto.

La oposición política no tardó en re-
accionar. El diputado Esteban Paulon, 
del Partido Socialista de Santa Fe, pre-
sentó un pedido de informes para que 
el jefe de Gabinete, Guillermo Francos, 
explique las razones que llevaron a Mi-
lei a promocionar lo que muchos consi-
deran una estafa. Maximiliano Ferraro, 
presidente de la Coalición Cívica, anun-
ció que solicitará la conformación de 
una comisión investigadora en el Con-
greso, argumentando que el presidente 
podría haber incurrido en delitos como 
estafa, defraudación y lavado de activos.

Martín Lousteau, líder de la UCR, 
comparó el caso con el escándalo de los 
bolsos de José López y afirmó que Milei 
era, al menos, “partícipe necesario” del 
fraude.  Desde el kirchnerismo, las crí-
ticas fueron aún más duras. La ex pre-
sidenta Cristina Fernández de Kirchner 
acusó a Milei de haber “inflado el valor” 
de la criptomoneda aprovechando su 
investidura presidencial, mientras que 
el gobernador de Buenos Aires, Axel 
Kicillof, lo calificó de “partícipe de una 
estafa mundial”.

El gobierno, por su parte, anunció 
la creación de una Unidad de Tareas de 
Investigación (UTI) para investigar lo 
sucedido. En un comunicado, se infor-
mó que la Oficina Anticorrupción (OA) 
también intervendrá para determinar 
si existió alguna conducta impropia por 
parte de miembros del gobierno, inclui-
do el propio presidente. “El presidente 
Javier Milei ha decidido darle interven-
ción de forma inmediata a la Oficina 
Anticorrupción (OA) para que determi-
ne si existió una conducta impropia por 
parte de algún miembro del Gobierno 
Nacional, incluido el propio presiden-
te”, señaló el comunicado.

Mientras tanto, Hayden Mark Da-
vis, fundador de $LIBRA, aseguró en un 
video que él es asesor de Milei y culpó 
al gobierno argentino de la caída de la 
criptomoneda al retirar su apoyo. “Milei 
inicialmente respaldó y promovió acti-
vamente Libra Token en plataformas de 
redes sociales, incluidas X e Instagram. 
Sus asociados habían asegurado su 
apoyo público en el lanzamiento y me 
garantizaron que su respaldo continua-
ría a lo largo del proceso”, afirmó Davis.

El escándalo ha trascendido las fron-
teras de Argentina, con cobertura en 
medios internacionales como The New 
York Times. Mientras tanto, los merca-
dos financieros esperan con incerti-
dumbre la reacción del lunes, aunque 
se ha señalado que ese día es feriado en 
Estados Unidos, lo que podría retrasar 
el impacto en Wall Street.

TRAS EL POLÉMICO TUIT DE MILEI 
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El legislador criticó la reforma constitucional impulsada por el gobernador Melella, al considerarla un intento de perpetuación en 
el poder y un beneficio para la clase política, sin mejorar la situación de los ciudadanos.

COTO DENUNCIA INTENTO DE PERPETUACIÓN 
EN EL PODER

El legislador provincial Agustín 
Coto, de La Libertad Avanza, rechazó la 
reforma constitucional impulsada por 
el gobernador Gustavo Melella, al con-
siderarla un intento de perpetuación 
en el poder y una estrategia para bene-
ficiar a la clase política en detrimento 
de la ciudadanía.

“Lo que propone Melella sobre la 
reforma de la constitución provincial 
es una reforma de la casta”, afirmó 
Coto, sosteniendo que estos cambios 
solo buscan garantizar más poder y 
privilegios para la dirigencia política. 
Según su postura, cada vez que la po-
lítica interviene en la Carta Magna, lo 
hace para asegurarse mayores benefi-
cios e impunidad.

El legislador remarcó que estas mo-
dificaciones nunca tienen como obje-

tivo reducir el gasto público, achicar 
el Estado ni devolver la libertad a los 
ciudadanos, sino que, por el contrario, 
buscan perpetuar el control del apara-
to estatal en manos de los mismos sec-
tores.

“La única reforma que realmente 
necesita la provincia es aquella que de-
vuelva el poder a la gente, ponga fin a 
los privilegios de los políticos y fomen-
te el crecimiento sin las trabas estatales 
que han obstaculizado el desarrollo”, 
afirmó.

Coto sostuvo que la ciudadanía ha 
manifestado su descontento con la cla-
se política en las urnas y advirtió que 
Tierra del Fuego no será la excepción 
a este fenómeno. “Argentina ya le dijo 
basta a la casta en las urnas, y Tierra del 
Fuego no será la excepción”, concluyó.

TIERRA DEL FUEGO PUSO 
9.900 MILLONES EN PLAZOS 
FIJOS

La provincia colocó 9.900 millones 
en plazos fijos a 30 días con una tasa 
del 26% anual, buscando maximizar 
la rentabilidad de fondos inmoviliza-
dos en cuentas oficiales.

El Gobierno de Tierra del Fuego, a 
través de la Tesorería General, realizó 
una inversión de 9.900 en plazos fijos, 
distribuidos en 11 depósitos de 900 
millones cada uno. 

La operación se llevó a cabo me-
diante el Banco Tierra del Fuego, con 
una Tasa Nominal Anual (TNA) del 
26.00%. Los plazos fijos, que tienen la 
característica de ser pre cancelables, 
fueron colocados a 30 días, según in-
formaron fuentes oficiales.

En la Resolución N°60/2025, la 
Tesorería justificó la medida argu-
mentando que se buscaba “encontrar 
instrumentos financieros que nos per-
mitan administrar con el mayor gra-
do de eficacia y rentabilidad sobre los 
montos inmovilizados en depósitos en 
cuentas oficiales a la vista”. 

Este movimiento financiero refleja 
una estrategia sobre los recursos públi-
cos disponibles, buscando una renta-
bilidad en un corto plazo.

Las ganancias generadas por los in-
tereses de estos plazos fijos serán acre-
ditadas en la Cuenta Única del Tesoro 
(CUT), la cual está constituida en el 
Banco Tierra del Fuego (BTF).

REFORMA CONSTITUCIONAL DE MELELLA

FONDOS PÚBLICOS
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MEDIDA DE ARCA

RESTRINGEN TARJETAS Y BILLETERAS VIRTUALES 
A CONTRIBUYENTES “NO CONFIABLES”

La Agencia de Recaudación y Con-
trol Aduanero (ARCA), anteriormente 
conocida como AFIP, anunció una me-
dida que limitará el uso de tarjetas de 
crédito, débito, prepagas, billeteras vir-
tuales y pagos con QR a aquellos con-
tribuyentes que figuren en una lista de 
“no confiables”. 

La decisión, que se enmarca en la 
Comunicación A 8144/2024, fue elabo-
rada en conjunto con el Banco Central 
de la República Argentina (BCRA) y tie-
ne como objetivo principal fortalecer el 
control sobre operaciones financieras 
sospechosas.

Según el comunicado oficial, los 
contribuyentes cuyos CUIT (Código 
Único de Identificación Tributaria) 
estén incluidos en la base de datos de 
titulares “no confiables” verán restrin-
gidos sus medios de pago. 

La medida no solo afectará a indivi-
duos, sino también a comercios, que no 
podrán recibir pagos de aquellos que 
figuren en dicha lista. Los procesado-
res de pagos de los comercios estarán 
obligados a bloquear las transacciones 
provenientes de estos contribuyentes.

Entre los motivos que pueden llevar 
a la inclusión en la lista de “no confia-
bles” se encuentran inconsistencias 
tributarias, falta de documentación 
respaldatoria, imposibilidad de verifi-
car la legitimidad de las operaciones y 
la detección de irregularidades en nó-
minas de trabajadores ficticios o en las 
condiciones declaradas en las declara-
ciones juradas. 

“El fisco analizará cada caso y la de-
cisión será comunicada mediante el 
domicilio fiscal electrónico declarado”, 
señaló el organismo.

Para regularizar su situación, los 
contribuyentes afectados deberán 
ingresar a la página oficial de ARCA, 
acceder a la sección “Estado adminis-

trativo de CUIT: Reactivación presen-
cial” y realizar la presentación digital 
correspondiente. Una vez realizado 
este trámite, ARCA evaluará el caso y 
comunicará su resolución a través del 
domicilio fiscal electrónico registra-
do.

La medida ha generado reacciones 
diversas en el ámbito económico y fi-

ARCA restringirá tarjetas y billeteras virtuales a contribuyentes “no confiables” para controlar operaciones sospechosas. La medida, 
coordinada con el BCRA, afecta a individuos y comercios con irregularidades tributarias.

nanciero. Mientras algunos sectores 
destacan la importancia de esta ini-
ciativa para combatir el fraude fiscal 
y mejorar la transparencia en las ope-
raciones financieras, otros expresan 
preocupación por el impacto que po-
dría tener en comercios y consumi-
dores que, eventualmente, podrían 
verse afectados por errores o incon-

sistencias en la clasificación.
ARCA y el BCRA han enfatizado que 

la implementación de esta medida bus-
ca garantizar un mayor control sobre las 
operaciones sospechosas y fortalecer la 
confianza en el sistema financiero. “La 
consulta periódica del estado tributario 
será fundamental para evitar inconve-
nientes”, agregaron las autoridades.
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ELON MUSK 
DESEMBARCA EN 
LA PROVINCIA DE 
BUENOS AIRES CON 
STARLINK 

Dos jefes comunales comunicaron 
la iniciativa de incluir la empresa de 
conectividad de Elon Musk en espacios 
públicos. La marca llegó a la Argentina 
a mediados del 2024.

Dos intendencias de la Provincia de 
Buenos Aires anunciaron que brinda-
rán un servicio público a través de una 
empresa del magnante Elon Musk, ac-
tual asesor del presidente de Estados 
Unidos, Donald Trump. El mismo ex-
presó su apoyo a las políticas desplega-
das por Javier Milei.

Dos intendentes del PRO fueron los 
que dieron la noticia. Se trata del jefe 
comunal de General Pueyrredón (Mar 
del Plata), Guillermo Montenegro, y su 
par de San Isidro, Ramón Lanús. Ambos 
anunciaron que dos espacios públicos 
de sus distritos ahora tendrán conexión 
a Internet a través de Starlink.

Starlink pisa fuerte en la provincia 
de Buenos Aires

Ese servicio llegó al país a mediados 
del año pasado para brindar soluciones 
de conectividad satelital en regiones 
donde las opciones tradicionales son 
limitadas o costosas.

En el caso de San Isidro se invoca-
ron, justamente, dificultades para co-
nectar “Puerto Libre”, un centro recrea-
tivo que se despliega a orillas del Río de 
la Plata donde todos los días concurren 
entre 400 y 700 adultos mayores prove-
nientes de 82 centros de jubilados del 
distrito.

“El lugar tenía mala conexión de 
internet por encontrarse en una zona 
alejado de las viviendas”, señaló el mu-
nicipio. Por su lado, Mar del Plata buscó 
dotar de conectividad a uno de sus más 
importantes parques frente a la Cos-
ta: Plaza San Martín, ubicada en Playa 
Grande.

La conexión gratuita para vecinos 
es parte de una serie de mejoras que el 

EN LA SEGUNDA 
SEMANA DE FEBRERO 
HUBO DEFLACIÓN EN 
ALGUNOS ALIMENTOS

En el Gobierno abrigan la espe-
ranza de poder informar el próximo 
IPC con una cifra que empiece con 1, 
algo que no ocurre hace cuatro años 
y medio. 

Según indica el relevamiento de la 
consultora Labour, Capital & Grouth( 
LCG) en la segunda semana de febre-
ro los precios bajaron 0,1% respecto 
de la primera. 

“La caída viene después del mar-
cado aumento registrado en la sema-
na previa. La suba promedio mensual 
se ubica en 2,1%”, señala el reporte, el 
cual agrega que “la carne revirtió parte 
de la fuerte suba de la semana previa 
(+3,9%) y, junto con Verduras, traccio-
nan la baja semanal”. De acuerdo con 
el relevamiento, la primera bajó 0,6% 
mientras que la verdura cayó 2,9% en 
la semana de referencia.

Uno de los elementos que podría 
estar jugando a favor de la desacele-
ración en el rubro alimentos es la re-
ducción del crawling peg al 1% men-
sual. Los alimentos suelen tener una 
relación más directa entre la evolu-

ción de la cotización del dólar que los 
servicios. Es decir, que mientras el go-
bierno logre mantener aplacada la bre-
cha con los dólares libres los alimentos 
se mantendrán quietos.

Gastón Utrera, economista del Ins-
tituto de Economía Política de la Uni-
versidad Siglo XXI afirmó al respecto 
que “el dato oficial de inflación corres-
pondiente a enero 2025, de sólo 2.2%, 
confirma la marcada tendencia de des-
inflación observada durante los últi-
mos 12 meses”. “La política cambiaria 
de “crawling peg” al 2% mensual hasta 
enero, inclusive, actuó como ‘coordi-
nador’ de precios, por su impacto di-
recto sobre los precios internos de los 
bienes transables (es decir, exportables 
e importados) y su impacto indirecto 
sobre precios internos de bienes no 
transables”, añade Utrera.

El profesional asegura que “esa es 
la motivación, y justificación, para di-
cha política cambiaria, y para reducir 
el ritmo de suba del tipo de cambio de 
2% a 1% mensual, para intentar que la 
inflación converja ahora a este último”.

TECNOLOGÍA

municipio de Montenegro está reali-
zando en ese espacio verde y que se 
realizaron de la mano de una empre-
sa del mundo de la alimentación.

Starlink llegó al país a mediados 
del año pasado y sus antenas cues-
tan entre 250 y 500 mil pesos según el 
modelo. A eso debe sumarse el costo 
de conexión que va desde 38 mil pe-
sos hasta 56 mil por mes.

ACTUALIDAD
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Turdó explicó, en FM Master’s, que 
el equipo está trabajando para com-
pletar los arreglos necesarios antes del 
comienzo de clases, aunque reconoció 
que el tiempo disponible es limitado. 
“Nos tomamos como tiempo hasta el 
inicio escolar, más allá de que entran 
los docentes y demás. Nosotros, como 
es un trabajo que los docentes lo pue-
den ir realizando en otros edificios, 
siempre nos vamos a tomar el tiempo 
máximo posible para poder realizar to-
dos los arreglos que tenemos en distin-
tos colegios”, afirmó.

El funcionario destacó que el receso 
de verano no abarca tres meses com-
pletos, ya que las tareas se concentran 
principalmente en enero y los prime-
ros días de febrero, cuando no hay pre-
sencia de docentes ni personal en los 
establecimientos. “El fuerte es enero 
y los primeros días de febrero. Nos to-
mamos hasta el 1, 2 o 3 de marzo para 
seguir avanzando en todas las cosas 
que se puedan, para sí después, cuan-
do empiecen las clases, no tener que 

DOCENTES DENUNCIAN PROBLEMAS, 
GOBIERNO DICE QUE ESTá TRABAJANDO
El secretario de Infraestructura Escolar, Mauricio Turdó, brindó detalles sobre las tareas que su área está llevando a cabo en 
preparación para el inicio del ciclo lectivo 2025, previsto para el 5 de marzo, en respuesta a las denuncias de problemas edilicios en 
varias escuelas realizadas la semana pasada. 

INFRAESTRUCTURA ESCOLAR

suspender por distintas dificultades 
que pueden surgir”, señaló.

En relación a las denuncias especí-
ficas sobre la escuela Olga B. de Arko, 
Turdó aclaró que no hubo retiro de 
medidores de gas por parte de la em-
presa Camuzzi, sino que se trata de 
trabajos programados para mejorar 
el servicio. “Nosotros cortamos el gas 
porque tenemos que hacer modifica-
ciones en el nicho, pero no es que Ca-
muzzi nos retiró el medidor ni nada. 
Son trabajos que estamos haciendo 
nosotros para así después tramitar 
ante Camuzzi”, explicó. Además, indi-
có que estas tareas se coordinan con 
el área de Gestión Educativa y los su-
pervisores para que las actividades es-
colares puedan reorganizarse en otros 
espacios, como la escuela 13.

Turdó enfatizó la importancia de 
que los edificios queden en las mejo-
res condiciones posibles para evitar 
inconvenientes durante el año. “Lo 
más importante para nosotros es que 
el edificio quede en las mejores con-

diciones posibles para que después 
durante el año podamos sostener y no 
tengamos a lo mejor durante el año 
con una sorpresa que nos demande 
un retiro de medidor y nos pare un 
mes, un mes y medio, como nos ha 
pasado”, afirmó.

El secretario también mencionó 
avances en otras instituciones, como 
la escuela 22 y el jardín 10, donde ya 
se está poniendo en marcha el sistema 
de calefacción. “Venimos fuertemen-
te trabajando, sobre todo en Ushuaia, 
con regularizaciones de gas”, agregó. 

Destacó que el regreso del personal 
docente y de limpieza a los estableci-
mientos es clave para ajustar detalles 
menores pero importantes. “El edificio 
empieza a funcionar al 100%. Durante 
el receso los edificios no funcionan, se 
bajan las calefacciones, suceden un 
montón de cuestiones también y no se 
usa. Ahora nuevamente con el uso del 
edificio nos permite también a noso-
tros ir ajustando distintas cuestiones 
que son menores, pero no dejan de ser 
importantes”, señaló.

Respecto a las críticas sobre el esta-
do de la infraestructura escolar, defen-
dió el trabajo realizado y aseguró que 
los edificios están operativos. “Por ahí a 
veces uno escucha esto de que todo es 
un desastre y la verdad que, lo primero, 
el OBA está funcional, está operativo. Se 
han hecho los arreglos que quizás no 
son visibles, ya se pintó el año pasado, 
que es lo más visible. Después los edifi-
cios están operativos. Si hay gente que 
a lo mejor hoy también le conviene de-
cir que todo es un caos y bueno, correrá 
por cada uno”, afirmó.

Finalmente, el secretario recono-
ció que, dada la magnitud del sistema 
educativo, pueden surgir imprevistos. 
“Tenemos 120 escuelas, que es bastante 
importante en cuanto a equipamien-
to y un montón de cuestiones. Pueden 
suceder cuestiones porque estamos ha-
blando de equipos que de un día para 
el otro pueden dejar de funcionar y nos 
pueden generar un problema. Si se que-
ma un equipo, hay que reemplazarlo y 
continuamos”, concluyó Mauricio Tur-
dó.
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Desde hace casi tres años, la falta de 
chapas patentes para los autos y motos 
es un problema que afecta a miles de 
usuarios. Es cada vez más frecuente ver 
circulando vehículos sin patentes. Este 
verano el tema fue una cuestión de Es-
tado por la cantidad de argentinos que 
querían salir del país por sus vacacio-
nes y encontraban un impedimento 
legal para hacerlo por este motivo.

La Cancillería tuvo que intervenir 
para lograr acuerdos de urgencia con 
los países limítrofes.

Empresarios que están cerca de 
todo el proceso de fabricación de las 
chapas metálicas y su distribución ex-
plicaron que lo que sucedió en los úl-
timos meses fue, en gran parte, a cau-
sa de falta de gestión. Quienes debían 
manejar el tema no tienen experiencia 
en la materia.

“También tuvo que ver con una 
cuestión ideológica que le otorga poco 
interés a todo lo que tiene que ver con 
lo público, más si es algo que puede 
hacer un privado”, dicen en el sector 
automotor.

Este fue el argumento que utilizó 
una de estas fuentes para explicar las 
causas que llevan a que todavía hoy 
exista este problema, cuando ya no hay 
una restricción ni a las importaciones 
ni al acceso de divisas.

En este contexto se entiende la de-
cisión de cerrar la Casa de la Moneda 
– aunque seguirá unos meses produ-
ciendo chapas – y el llamado a licita-
ción para que empresas privadas se 

ASEGURAN QUE RECIéN EN JUNIO ESTARÍA 
SOLUCIONADO EL PROBLEMA

FALTAN PATENTES

Uno de los problemas que enfrentan quienes compran un 0km es que les entreguen las patentes. Es por eso que muchos autos 
circulan sin esa identificación.

hagan cargo del tema.
Hablan de una cantidad impor-

tante de chapas que empezará a en-
tregar la Casa de la Moneda en los 
próximos 90 días, más otra partida 
que llegará por el lado privado.

Hay que tener en cuenta que el 
volumen de producto que se espera 
tiene que abastecer a los autos (llevan 

dos chapas por vehículo), a las motos 
(en este caso es una por cada unidad), 
más todas las chapas que hay que re-
poner por siniestros de todo tipo. Des-
de deterioro natural hasta choques y 
robos.

El número del que se habla cubre 
la demanda de tres a cuatro meses.

Se calcula que la situación comen-

zará a normalizarse a partir de marzo 
y que, para junio, con empresas priva-
das funcionando como proveedoras, el 
tema estará superado.

Una vez que el abastecimiento pri-
vado esté funcionando a pleno, se des-
afectará el suministro desde la Casa de 
la Moneda. Así explicó a este medio, 
gente vinculada al tema.
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El intendente Martín Perez firmó 
un convenio con la directora de Boca-
lán Argentina, Margarita Ziade para 
la formación en terapias asistidas con 
perros. También estuvieron presentes: 
la referente de Bocalán en Tierra del 
Fuego, Constanza Cano, el secretario de 
Gestión Ciudadana, Gonzalo Ferro y el 
subsecretario de Salud, Agustín Perez.

El trabajo mancomunado con Bo-
calán Argentina contribuirá a fomentar 
la inclusión social y autonomía de las 
personas con discapacidad mediante el 
entrenamiento y entrega de perros de 
asistencia.

Cabe destacar que Bocalán Argenti-
na es la única organización del país que 
se encarga del entrenamiento de perros 
de asistencia, mejorando considerable-
mente la calidad de vida de personas 
con discapacidad y personas con movi-

EL INTENDENTE FIRMÓ UN CONVENIO CON 
BOCALáN ARGENTINA PARA LA FORMACIÓN 
EN TERAPIAS ASISTIDAS CON PERROS
La rúbrica fue encabezada por el intendente Martín Perez y la directora de Bocalán Argentina, Margarita Ziade. Dicha firma 
propone la formación y evaluación para la conformación del Equipo Profesional de Terapias Asistidas con Perros del Centro de 
Rehabilitación “Mamá Margarita”. A partir de la misma, pacientes de dicha institución contarán con una nueva herramienta para 
sus tratamientos.

lidad reducida. 
A partir de dicho convenio, y por el 

lapso de 2 años, profesionales de dicha 
institución -entre ellos, psicomotricis-
ta, psicóloga, kinesióloga y un entrena-
dor de perros- brindarán los conoci-
mientos teórico-prácticos para el buen 
manejo de los ejemplares de trabajo, 
su cuidado y entrenamiento en habili-
dades de intervenciones. 

La capacitación será online y pre-
sencial de forma teórica y práctica, con 
supervisión mensual del avance en el 
entrenamiento y manejo del perro de 
terapia.

El objetivo es, que finalizada la for-
mación, el Centro de Rehabilitación 
-institución de referencia a nivel pa-
tagónica- cuente con un Equipo Pro-
fesional de Terapia Asistida con Perros 
y las herramientas para desenvolverse 
de manera independiente en el desa-

USHUAIA

incansablemente para que el Centro de 
Rehabilitación ‘Mamá Margarita” siga 
siendo una institución sanitaria de refe-
rencia en la región y en nuestra ciudad” 
y en este sentido, subrayó que “este con-
venio es una acción más que sumamos 
para seguir brindando un servicio de 
calidad que esté a la altura de las necesi-
dades de la comunidad”

Finalmente, la directora de Bocalán 
Argentina, Margarita Ziade, resaltó que 
“gracias a este convenio de colabora-
ción, vamos a tener el placer de poder 
formar un equipo terapéutico que va a 
trabajar en el Centro Mamá Margarita. 

El Municipio va a contar con pro-
fesionales formados para trabajar con 
perros específicamente seleccionados, 
entrenados y brindar terapias y acti-
vidades asistidas a la población de Río 
Grande”. En tanto subrayó que “es un 
orgullo y un placer poder ir acercando 
al país este tipo de herramientas que 
colaboran en la mejora de la calidad de 
vida y la autonomía de las personas con 
discapacidad”.

rrollo, diseño y ejecución de interven-
ciones asistidas con perros, brindando 
a la comunidad riograndense una nue-
va alternativa de tratamiento.

El secretario de Gestión Ciudadana, 
Gonzalo Ferro, sostuvo que “este pro-
yecto, trabajado de manera conjunta 
entre los equipos de servicios veterina-
rios y de salud, nos permite avanzar en 
el objetivo de ampliar los servicios de 
calidad que brindamos”. 

En esta línea, aseguró que “tene-
mos experiencia en canes de trabajo. 
Actualmente, el Municipio cuenta con 
Ona, una can de búsqueda y rescate 
para Defensa Civil, y con Tenencia, una 
can para la educación en tenencia res-
ponsable de mascotas”.

Asimismo, destacó que “serán 3 los 
médicos veterinarios del Municipio los 
que van a formar parte de este proyec-
to en terapia y rehabilitación asistida 
con perros”.

Por su parte, el subsecretario de Sa-
lud, Agustín Perez, afirmó que “desde 
el Municipio continuamos trabajando 

RÍO GRANDE
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HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

La Luna en Géminis te trae una vibra de movi-
miento y ganas de aprender, pero con Júpiter 
amplificando todo, vas a sentir que las ideas bro-
tan sin parar. El día se llenará de conversaciones 
interesantes, pero tené cuidado con dispersarte 
demasiado. 

La conjunción de la Luna con Júpiter en tu zona 
de recursos te puede traer buenas noticias en 
cuanto a dinero o algún proyecto que estabas 
esperando. Estás en una etapa donde podés 
abrirte a nuevas formas de hacer crecer tus in-
gresos, así que no te cierres a explorar algo dis-
tinto.

Con la Luna pasando por tu signo y en conjun-
ción a Júpiter, vas a sentirte en el centro del uni-
verso. Es un buen momento para brillar y mos-
trarte tal cual sos. Eso sí, Júpiter te puede dar un 
poco de exceso de confianza, así que equilibrá 
tu entusiasmo para no abrumar a los demás.

La energía de hoy te pide que te des un respiro, 
que bajes un cambio y conectes con tu mundo in-
terior. La Luna en Géminis junto a Júpiter ilumina 
tu zona de descanso, así que es buen momento 
para analizar todo lo que llevás acumulado en tu 
mente. 

Vas a notar que tus planes a futuro toman más 
fuerza y te animás a proyectar más allá de lo ha-
bitual. La Luna y Júpiter se juntan en tu zona de 
amistades y redes, dándote la oportunidad de 
expandir tu círculo o tener conversaciones clave 
para tus objetivos. 

Con este tránsito lunar en conjunción a Júpiter 
en tu zona de éxito, vas a sentir una ambición re-
novada. Tenés las herramientas para destacarte 
en tu trabajo o algún proyecto importante. Las 
oportunidades están ahí, pero Júpiter te pide 
que te asegures de no abarcar más de lo que po-
dés manejar. 

La Luna en Géminis te invita a soñar con lo 
grande, y Júpiter va a hacer que esas ideas viajen 
más lejos de lo que pensabas. Puede ser un exce-
lente momento para planificar un viaje o iniciar 
un curso que te lleve a expandir tus horizontes.

Se viene un momento intenso, pero también li-
berador. La Luna y Júpiter iluminan tu zona de 
transformación, así que tal vez estés lidiando con 
un tema emocional profundo. Sin embargo, Júpi-
ter te ofrece la oportunidad de sanar y soltar lo 
que ya no te sirve. 

Con la Luna en tu zona de relaciones en conjun-
ción a Júpiter, que es tu planeta regente, vas a 
sentir que las conexiones con los demás fluyen 
con mucha facilidad. Es un momento ideal para 
fortalecer lazos o incluso iniciar una relación que 
te haga vibrar. 

La energía de Hoy  activa tu zona de la salud y 
rutinas. La conjunción con Júpiter te puede ins-
pirar a mejorar tus hábitos o iniciar un nuevo 
proyecto de trabajo. Tené en cuenta que la ener-
gía de Júpiter es expansiva, así que no te pases 
de rosca queriendo hacer mil cosas a la vez. Or-
ganizate y priorizá.

Con la Luna y Júpiter juntos en tu zona de creati-
vidad y romance, todo se va a sentir más liviano 
y con un toque de alegría. Es un excelente mo-
mento para divertirte, salir con amigos o dejar 
que esa chispa creativa te lleve a lugares inespe-
rados. 

Hoy vas a enfocarte en tu hogar y tu familia. Jú-
piter amplifica la energía de la Luna en tu zona 
más íntima, dándote la oportunidad de mejorar la 
convivencia o hacer cambios en tu espacio que te 
den mayor bienestar.

POR MAREA ROJA SE DECLARA VEDA 
TOTAL DE MOLUSCOS EN TODA LA 
PROVINCIA

El Ministerio de Producción y 
Ambiente de la provincia, a través de 
la Secretaría de Pesca y Acuicultura, 
informa que tras realizarse el segun-
do análisis preventivo de la zona que 
comprende los sectores de Bahía 
Brown en toda su extensión, inclu-
yendo Paso Guaraní y Bahía Camba-
ceres, el mismo arrojó resultado no 
apto para consumo humano.

Por tal motivo y a través de la Re-
solución N° 022/25 se establece la 
veda total para la recolección, co-
mercialización y consumo de todos 
los moluscos: mejillón de banco, 
mejillón de cultivo, cholga, almeja y 
otro en toda la extensión costera ma-
rítima de la provincia (Río Grande, 
San Sebastián, San Pablo y Ushuaia).

El Director General de Pesca Acui-
cultura y Desarrollo Pesquero, Er-
nesto López indicó que “tal como lo 
habíamos anticipado hemos moni-
toreado toda la zona de Bahía Brown 
esta semana, donde el análisis del 
Laboratorio de Toxinas Marinas y 
Microbiología arrojó que la concen-

tración de toxinas paralizantes de los 
moluscos bivalvos presentaban va-
lores por encima del nivel permitido 
para el consumo humano”.

Además recordó que sigue vigen-
te la veda para la zona de Punta Pa-
raná, la cual se estableció mediante 
Resolución N° 018/25 el martes pa-
sado.

Se recomienda a la población en 
general estar atenta a los canales ofi-
ciales del Gobierno de la Provincia 
a través de los cuales se mantendrá 
actualizado el estado de la situación.

La marea roja es un fenómeno 
natural producido por el crecimien-
to rápido de microalgas presentes 
en el fitoplancton, generadoras de 
toxinas, que al ser filtradas y reteni-
das por los moluscos se concentran 
en su carne, lo cual aún en bajos ni-
veles resultan muy peligrosas para 
quienes los consumen. El riesgo de 
muerte por presencia de toxinas en 
la carne del mejillón se mantiene 
aún si se cocina el producto.

EL MUNICIPIO ABRIÓ LA LICITACIÓN 
DE LA SEGUNDA ETAPA DEL 
PROGRAMA DE RECUPERACIÓN VIAL 
2025

La Municipalidad de Ushuaia a 
través de la Secretaría de Planifica-
ción e Inversión Pública realizó la 
apertura de licitación, en el marco del 
proceso para llevar a cabo la segunda 
etapa del Programa de Recuperación 
Vial que implica una inversión supe-
rior a los dos mil millones de pesos.

El acto fue encabezado por la se-
cretaria de Planificación e Inversión 
Pública, Belén Borgna y su equipo 
técnico en la tarde del jueves en el 
edificio municipal Adolfo Cano. Allí, 
se abrieron las ofertas para el llama-
do a licitación de las obras que com-

USHUAIATIERRA DEL FUEGO

prenden la segunda etapa del Programa 
de Recuperación Vial.

La funcionaria explicó que “si bien 
estamos hablando de una emergencia 
declarada mediante ordenanza muni-
cipal Nº 6367, los pasos son exactamen-
te los mismos, pero en menores plazos, 
lo cual agiliza y simplifica las gestiones 
destinadas a la reparación y el mante-
nimiento de calles en la ciudad”.

Además, indicó que ahora se abre la 
instancia para realizar el análisis de las 
propuestas que se recepcionaron en el 
acto público, para avanzar en la adjudi-
cación de las obras.
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